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Prefeitura e Saae fazem manutenção em adutora
prefeitura de
Cândido Mota e
o Saae, Serviço
Autônomo de

Água e Esgoto, realizaram
na última quinta-feira,
dia 14, manutenção
emergencial em adutora
que abastece toda a ci-
dade com água potável.

De acordo com o prefei-
to Eraldo Pereira, essa ma-
nutenção ‘foi feita para coi-
bir o risco iminente de rom-
pimento da adutora’. “Infe-
lizmente esse problema
vem se agravando há anos,
sem que algo efetivamente
fosse feito. No primeiro dia
de mandato, eu e o Carlos
estivemos aqui, juntos com

Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

A
o secretário do Saae, Re-
nan Matta, e determinamos
que o problema seja solu-
cionado”, disse.

Já Renan Matta Menão,
secretário do Saae, disse
que o processo para aqui-
sição e montagem de uma
nova adutora já está em trâ-
mite. “Estamos fazendo essa
manutenção temporária
para reduzir ao máximo o
risco de um rompimento, o
que deixaria a cidade toda
sem água por semanas. Pa-
ralelamente a isso, o Saae
está realizando todos os
processos necessários para
comprar e montar uma
nova adutora, e dessa for-
ma, resolver esse problema
gravíssimo que vem se ar-
rastando há tanto tempo”,
finalizou o secretário.

Na fase vermelha,
lojas de CM só
podem atender por
‘delivery’

Seguindo a decisão do
Governo do Estado de São
Paulo e a recomendação
do Ministério Público de
regredir à fase vermelha
do ‘Plano São Paulo’, a
partir desta segunda-feira,
dia 18, as lojas do comér-
cio de Cândido Mota so-
mente podem atender
pelo sistema ‘delivery’. CI-
DADE Página 6

Prefeitura promove
‘mutirão de limpeza’
em CM e distritos

Funcionários da Prefei-
tura de Cândido Mota, em
parceria com o Serviço
Autônomo de Água e Es-
goto (Saae), Secretaria de
Obras e Secretaria de Agri-
cultura e Meio Ambiente,
realizaram no último sába-
do, dia 16, mutirão de lim-
peza no distrito de Frutal
do Campo. O prefeito Eral-
do Pereira enalteceu o tra-
balho dos funcionários.
CIDADE Página 6
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23Jesus estava passando por uns campos de trigo, em
dia de sábado. Seus discípulos começaram a arrancar
espigas, enquanto caminhavam. 24Então os fariseus
disseram a Jesus: “Olha! Por que eles fazem em dia de
sábado o que não é permitido?” 25Jesus lhes disse:
“Por acaso, nunca lestes o que Davi e seus companhei-
ros fizeram quando passaram necessidade e tiveram
fome? 26Como ele entrou na casa de Deus, no tempo
em que Abiatar era sumo sacerdote, comeu os pães
oferecidos a Deus, e os deu também aos seus compa-
nheiros? No entanto, só aos sacerdotes é permitido co-
mer esses pães”. 27E acrescentou: “O sábado foi feito
para o homem, e não o homem para o sábado. 28Por-
tanto, o Filho do Homem é senhor também do sábado”.

Evangelho Marcos
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SAAE - SERVIÇO AUTONOMO DE AGUA E ESGOTO DE
CANDIDO MOTA

EXTRATO DE ADITAMENTO DE CONTRATO

Contrato nº. 008/2016. Contratante: Serviço Autônomo de Água
e Esgoto de Cândido Mota. Contratado: Niltrat – Assessoria em
Tratamento de Água Ltda. Objeto: Contratação de empresa com
profissional em química com registro no CRQ – Conselho Regio-
nal de Química, para prestação de serviços de controle e vigilância
da qualidade da água para consumo humano e seu padrão de po-
tabilidade, incluindo, assessoramento, consultoria, treinamento e
orientação para a realização de análises físico-químicas e micro-
biológicas do sistema de distribuição de água do município, em
conformidade com os procedimentos estabelecidos na portaria
2914 de 12 de dezembro de 2.011, bem como acompanhamento
nos sistemas de tratamento de esgoto do município de Cândido
Mota Assinatura: 18/12/2020. Valor: R$ 49.500,00 (Quarenta e nove
mil e quinhentos reais). Vigência: 12 (doze) meses.

Contrato nº. 010/2018. Contratante: Serviço Autônomo de Água e
Esgoto de Cândido Mota. Contratado: Empresa Jornalística J.A.
Ltda. Objeto: Contratação de serviços de publicação em jornal, com
abrangência no município de Cândido Mota, dos atos oficiais, co-
municados do SAAE e campanhas institucionais de interesse pú-
blico e outros documentos cuja publicação seja obrigatória. Assi-
natura: 14/10/2020. Valor: R$ 31.980,00 (trinta e um mil novecen-
tos e oitenta reais). Vigência: 12 (doze) meses.

Pró Azul realiza pesquisa em Resíduos
Sólidos Urbanos em Cândido Mota

A Pró Azul, entidade
sem fins lucrativos, de
atividades voltadas a
educação ambiental, mo-
nitoramento em inciden-
tes de crimes ambientais,
pesquisas e desenvolvi-
mento em gestão de re-
síduos entre ações ambi-
entais, veio desenvolven-
do ao longo de seis anos,
pesquisa e levantamen-
to de informações relaci-
onadas a quantidade e
qualidade dos resíduos
sólidos orgânicos e iner-
tes gerados em Cândido
Mota, terminando este
trabalho no ano de 2020.

Entre as orientações
estabelecidas antes do
início da pesquisa, a en-
tidade baseou-se na pos-
sibilidade de que com os
dados levantados ate o fi-
nal do trabalho, havia
grandes possibilidades
de criações alternativas
inteligentes e responsá-
veis que serão os cami-
nhos mais assertivos
para o gerenciamento
correto dos descartes, di-
minuição e também pos-
síveis eliminações da ge-
ração de muitos resídu-
os atualmente descarta-
dos no local.

Um dos primeiros pas-
sos a serem dados foi uma
gravimetria de resíduos
das coletas dos caminhões
de recolha de resíduos or-
gânicos da cidade, em par-
ceria com a Secretaria de
Agricultura e Meio Ambi-
ente. Após, foi feita a im-
permeabilização do solo
com manta plástica, e a
descarga de quatro cami-
nhões destes resíduos co-
letados no dia, e a sepa-
ração manual com equi-
pamentos de segurança a
todos os envolvidos, de to-
dos tipos de descartes re-
colhidos de quatro regiões
distintas de Cândido Mota
e distritos. A separação
ocorreu em tambores de
plástico de 200 litros, que
ficaram dispostas a tipo-
logia e qualificação de
todo o material.

Dessa separação,
constatou-se que cerca
de 40% de todo resíduo
poderia estar separado
em coleta seletiva antes
de serem empacotados
com lixo orgânico, o que
representaria redução de
quase metade do ‘volu-
me’ coletado. A entidade
ainda ressalta que isso

também pode representar
uma possível comple-
mentação de renda aos
coletores, que garantem a
sua subsistência a partir
dessa atividade. Os resí-
duos restantes variavam
de restos de alimentos a
roupas e lixo eletrônico
como pilhas e baterias de
celular, entre outros.

Após, foi feito um levan-
tamento durante seis
anos, com fotos, aponta-
mentos escritos de todo o
trajeto dos usuários do lo-
cal para fins de identifica-
ções, medições de logísti-
ca, rotatividade, tempo no
local e quantidades des-
cartadas de resíduos sóli-
dos. Nesta fase, foi apon-
tada uma média de frequ-
ência diária de 70 veícu-
los, como caminhões
grandes 53%, carros e pe-
quenas camionetas 27%,
carroças 13%, motos, bi-
cicletas e outros 7%. Cer-
ca de 97% deste total ia
até o aterro, basicamente
para descartar materiais
para fins de descarte.

Nestes seis anos, em
dias esporádicos, e em
épocas distintas, como iní-
cio do ano, período de in-
verno, dia posterior a feri-
ados prolongados e finais
de ano foram analisadas a
regularidade de uso do
local. No último ano, a si-
metria dos dados obtidos
mostrou-se com pouca ir-
regularidade, mas com
média de maior aumento
de volume de materiais
em períodos distintos nos
últimos dois anos.

O aterro controlado tem
a função de ser o receptá-
culo de todo o conteúdo
descartado basicamente
pelas comunidade urba-
na do município, seus dis-
tritos e, consequentemen-
te, conforme sua capaci-
dade de trabalho e legis-
lações, absorver parte de
resíduos diferenciados,
gerados principalmente
pelos serviços prestados
pelo poder público muni-
cipal nas esferas de ma-
nutenção de limpeza ur-
bana e rural do município,
como varrição de ruas,
podas de arvores e gramas
de locais públicos, manu-
tenção de estradas e áre-
as rurais, e abrir exceções
para casos de extrema ur-
gência, como para recebi-
mento de resíduos de
ocorrências de desastres

de acidentes naturais.
A função do aterro

como sendo de provi-
dência basicamente a
gestão dos resíduos pú-
blicos e domésticos pode
já requerer altos custos
aos cofres das prefeitu-
ras, e estaria apto a limi-
tar-se ao recebimento
dos resíduos orgânicos e
pequenas exceções, que
cabe ao poder adminis-
trativo e legislativo do
município decidirem.

Deve haver, em todo o
Brasil, como já vem ocor-
rendo em muitos outros
países, estudos e toma-
das de decisões junto ao
poder público e toda a
comunidade, principal-
mente os grandes gera-
dores. Esta proposição
vem do fato que neste le-
vantamento feito pela Pró
Azul Ambiental e parcei-
ros constatou-se que o
volume depositado no lo-
cal do aterro controlado
de Cândido Mota, como
em outras cidades, é por
grandes geradores, e cer-
ca de 78% do volume re-
cebido são oriundos de
grandes industrias, co-
mércio, prestadores de
serviços, entre outros.

É importante a reali-
zação de estudos com
ambos os lados, onde
pode haver a possibili-
dade de ações baseadas
na sustentabilidade e o
modus operandi no for-
mato do descarte de re-
síduos sólidos inertes
possa ser operado com
a responsabilidade de
todos os envolvidos.

Coleta seletiva deve
ser fortalecida com orga-
nizações de catadores e
associações afins, haven-
do uma integração de to-
dos, sem exceção, nesta
ação onde pode já se su-
primir com sustentabili-
dade e equilíbrio ecoló-
gico grandes volumes de
materiais descartados,
como foi verificado na
gravimetria pela Pró Azul.

A entidade, através de
pesquisas e desenvolvi-
mento, vem auxiliando os
grandes geradores de re-
síduos do município,
como é o caso de um em-
presário que estava ten-
do problemas com o des-
carte industrial de um re-
síduo. Sua empresa ge-
rava quantidade de ma-
terial, e não poderia ser

descartado em um ater-
ro, assim como outros si-
milares, devido às carac-
terísticas destes locais
não serem adequadas
para esta função.

Após procurar-nos,
conseguimos desenvolver
o protótipo e, consequen-
temente, um MVP, e pos-
teriormente, pode se tra-
duzir num produto no
qual ele começou a pro-
duzir artefatos de constru-
ção civil. Atualmente, o
que era um problema para
a empresa, se tornou uma
fonte de renda e, conse-
quentemente, de empre-
gos. Também temos um
caso semelhante no mu-
nicípio de Ourinhos.

Este trabalho de pes-
quisa na área de recebi-
mento, levantamento de
dados e prognosticação
dos resíduos sólidos ur-
banos no município de
Cândido Mota traz tam-
bém possibilidades de so-
luções. Buscamos, entre
outras ações correlatas, a
proteção do contexto am-
bientalmente sustentável
e equilíbrio ecológico nas
ações humanas nos lo-
cais onde incidem suas
variadas ações, com o
propósito de trazer luz e
concernência a um pro-
blema que não se limita
a Cândido Mota, mas
principalmente as comu-
nidades urbanas.

Esperamos que com o
apoio da população, sem
exceções, possamos estar
juntos nessa luta, com se-
riedade e comprometi-
mento, onde todos, prin-
cipalmente os que geram
mais resíduos e tem mai-
or peso ou volume físico,
possam estar alinhados
na gestão deste proble-
ma. Que em breve possa-
mos estar num contexto
mais satisfatório a saúde
e bem estar de todos.

O lixo não some das
portas das casas ou dos
locais de suas gerações
num passe de mágica.

A Pró Azul Pesquisa e
Desenvolvimento, junto
com seus parceiros, vo-
luntários e amigos, está
à disposição de todos
para maiores informa-
ções sobre este assunto.
Um abraço a todos.

* Haroldo Cesar Fer-
nandes é Ambientalista
e Pesquisador de Ges-
tão de RSU.

Opinião
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A Cooperat i va  de
Trabalho dos Catado-
res de Materiais Reci-
c láve is  de  Cândido
Mota, Recicam, anun-
ciou que não realizará
a coleta de materiais

Recicam interrompe coleta
de recicláveis nesta semana
Da Redação

----------------------------------------------------
Cândido Mota

até o dia 22 de janeiro.
Segundo os  coopera-
dos, a interrupção será
necessária em virtude
de o município ingres-
sar na fase vermelha do
‘P lano São Paulo ’  de
prevenção a Covid-19,
e haver muitos colabo-
radores pertencentes

ao grupo de risco.
Eles pedem, se possí-

vel, que os moradores
guardem os materiais
recicláveis até ser feita
uma nova atualização e
o serviço ser normaliza-
do. Enquanto isso, os
cooperados farão so-
mente serviço interno.

O  S ind i ca t o  Rura l
de Cândido Mota ad-
quiriu, através do sis-
tema sindical  Faesp/
Senar, 700 testes rápi-
dos de triagem quali-
ta t i va  para  de tecção
de anticorpos do vírus
S a r s - C o v i d - 2 ,  n o m e
c o m e r c i a l  T R - c o v i d -
19 IgM/IgG.

Trata-se de teste de
triagem de uso único
para detectar anticor-
pos para o vírus da Co-
vid-19 em sangue total

Sindicato Rural de CM compra 700 testes
de Covid-19 para atender associados
Da Redação
----------------------------------------------------
Cândido Mota

venoso, de pulsão digi-
tal, soro ou plasma hu-
mano. A compra é uma
parcer ia  do  s is tema
s ind ica l  e  a  F iocruz
(Instituto de Tecnologia
em Imunobio lóg icos/
Bio-Manguinhos).

“ O  s i n d i c a t o  e s t á
aguardando  a  man i -
festação da Secretaria
Mun i c i pa l  d e  Saúde
q u a n t o  à  a p l i c a ç ã o
dos testes, que serão
o f e r e c i d o s  g r a t u i t a -
mente aos associados
e  d e m a i s  a g r i c u l t o -
res”, afirmou a direto-
ria da entidade.

Prevenção

Fase Vermelha
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Terá um dia em que você pode
se sentir mais equilibrado e
emocionalmente estruturado,
com um chão firme para pi-
sar. O dia pode estar relacio-
nado com a aprovação de um
projeto em equipe, liderado ou
gerenciado por você.

Dia emocionalmente equilibra-
do, em que você pode dedicar-
se com sucesso ao planeja-
mento de um projeto nos bas-
tidores. O dia é ótimo também
para envolver-se em ativida-
des integrativas, que benefici-
em diretamente sua saúde.

Dia em que você pode dedicar-
se com mais seriedade e dis-
ciplina a uma equipe de tra-
balho, que pode estar sendo
gerenciada por você. O dia é
ótimo tambem para estar com
amigos próximos, mas em ati-
vidades produtivas.

A Lua recebe um ótimo aspec-
to de Júpiter, indicando um dia
em que as responsabilidades
podem aumentar indicando um
dia em que a necessidade de
comprometimento fica mais
aflorada. O dia é ótimo para
apresentar projetos e palestras.

Dia em que você pode come-
çar as negociações relaciona-
das a um projeto que envolve
publicações na internet. O
período pode estar relaciona-
do também com uma nova par-
ceria comercial envolvendo o
aprendizado ou ensino.

A Lua em Áries indica um dia
em que você pode estar envol-
vido com a negociação de uma
parceria financeira, que envol-
ve uma grande soma de di-
nheiro. O dia pode envolver
bons resultados, mas tudo in-
dica que nada será resolvido.

A Lua indica um dia de evidên-
cia nos relacionamentos, espe-
cialmente os afetivos. Seu co-
ração pode bater mais forte por
alguém que cruza seu cami-
nho. Um romance pode come-
çar a qualquer momento. Fique
atento a oportunidades.

Dia agitado, especialmente no
trabalho. O período pode estar
relacionado com a chegada de
um projeto inovador, que vai
envolvê-lo diretamente. Por
outro lado, o dia é ótimo para
envolver-se em atividades in-
tegrativas para a saúde.

A Lua em Áries indica um dia
de estabilidade emocional e
equilíbrio do coração. Um ro-
mance pode surgir e chega
com a possibilidade de cons-
trução de estruturas. Se for
comprometido, o namoro pode
dar um grande passo à frente.

Interiorização e necessidade
de estar junto dos seus. A vida
doméstica e familiar ganha
destaque e você vai preferir
estar em casa a qualquer ati-
vidade. O dia é ótimo para co-
locar as leituras em dia e para
arrumar armários e gavetas.

Terá um dia de boa comuni-
cação e estabilidade mental.
Você está mais tranquilo, com
facilidade de equilibrar razão
e emoção. O dia é ótimo para
reuniões de trabalho e para
negociar acordos que envol-
vem projetos ou contratos.

Qualquer movimento de orga-
nização ou envolvimento com
transações financeiras terá
resultados benéficos. O dia é
ótimo para envolver-se em no-
vos investimentos, especial-
mente os que se relacionam
com novas moedas.

Rua José Marroni, 131, fone 3341-1293 - Resid. 3341-1837 - Cândido Mota/SP

Rações Pet Food, Concentrados remix, Med.

Veterinários, Pintos para corte e postura, Aves
Exóticas, Artigos p/ Pesca, Serviço

especializado de banho e tosa, ETC.

Anderson doa as plaquetas para Mitsuko anonima-
mente. Ellen tenta rastrear a notícia para poder
apagá-la, e Frostbite volta. Tina desconfia de que
Anderson seja o doador de Mitsuko. Benê acaba
descobrindo que Cícero não quer pagar a pensão.

Guto mostra para Cícero um vídeo de Benê tocando piano e o convida
para ir à feira da escola conferir ao vivo o talento da filha. Mitsuko fala
bem do doador anônimo. Os alunos fazem um protesto contra as fake
news implantadas sobre o Cora Coralina. Malu pede para K2 fazer filma-
gens da feira do Cora. Mitsuko descobre que Anderson é o seu doador.

Maria Adília mente para Guiomar, afirmando que
não sabe quem é o pai de Candinho. Veridiana
repreende a filha. Samuel lembra a Lindaura seu
amigo Manolo chegará a Vila dos Ventos. Alberto
oferece vantagens para Silvestre, em troca do

silêncio do mineiro. Juliano e Cassiano desconfiam de que Hélio
esteja encobrindo a verdade sobre o sequestro de Samuel.

Tamara fica encantada com a simpatia de Apolo.
Agilson avisa a Lucrécia que eles voltaram a apoi-
ar Aparício. André comenta com Adriana que o
desempenho de Tamara na corrida está ruim. Car-
mela ameaça falar com Rodrigo, caso Henrique

não a coloque em outra campanha. Apolo vence a corrida. Leonora e
Carmela disputam a vaga de modelo, e Rodrigo decide fazer um teste
com as duas. O advogado da Peripécia comunica a Rebeca e suas
amigas que o proprietário lhes emprestará um apartamento. Camila
e Giovanni desconfiam de Bruna e Enéas. Apolo se emociona com a
presença de Francesca em sua comemoração pela vitória na corrida.

Joyce se desespera com a revelação de Ivana. Si-
mone tenta confortar a prima. Ruy desabafa com
Ritinha sobre a irmã. Eurico confronta Dantas so-
bre o talão de cheques perdido. Silvana paga por um
celular contrabandeado na clínica com o cheque de

Dantas. Abel comenta com Nazaré que deseja um neto como Ruyzinho.
Eugênio teme perder a confiança de Ivana. Simone aconselha Joyce a
conversar com Eva. Bibi desconfia de que Rubinho a esteja traindo. Euri-
co ironiza Ivana para Nonato. Garcia vê Irene na rua e a reconhece.

* Os capítulos estão sujeitos a mudanças em função da edição das novelas

A Ong ‘Trabalhadores
da Última Hora’ está soli-
citando a ajuda de empre-
sários, comerciantes e co-
munidade em geral, para
manter o projeto ‘Criança

Ong pede ajuda para manter projeto
‘Criança sem Desnutrição’ em CM
Da Redação
----------------------------------------------------

Cândido Mota

sem Desnutrição’, em
Cândido Mota. A campa-
nha atende aproximada-
mente 90 crianças, de até
5 anos, com um litro de
leite integral por dia.

Segundo a fundadora
da Ong, Angélica Poianas,
os voluntários faziam as

arrecadações nas portas
de supermercados, po-
rém com a pandemia,
este tipo de recebimento
teve que ser interrompi-
do, diminuindo drastica-
mente as arrecadações.

“Como dependemos de
doações para realizar o

projeto, estamos realizan-
do coletas com as pesso-
as que possam nos ajudar
com um litro de leite inte-
gral. Se a pessoa nos doar
um litro, já é uma grande
ajuda”, disse Angélica.

As crianças atendidas
pelo projeto fazem parte
de um cadastro feito pre-
viamente pelos colabora-
dores da Ong, onde as vi-
sitas são realizadas mês
a mês para verificar a ne-
cessidade do leite para
cada família.

O projeto tem apoio da
CMNet, e cada cândido-
motense que fizer a doa-
ção de um litro de leite
integral, ganha desconto
na instalação da internet.
E caso já seja assinante,
doando um litro, ganha
um brinde.

“Se puder nos ajudar,
entre em contato pelos
números abaixo e retira-
mos a doação. Agradece-
mos a colaboração de to-

dos. Com a ajuda de cada
um, poderemos continu-
ar com o projeto e aten-
der essas crianças que
dependem de nós”, fina-

lizou a fundadora da Ong.
Os telefones para doa-

ção são (18) 99642-8740,
com Angélica ou (18)
99691-7329, com Simone.

Prevenção

Fundadora da Ong, Angélica Poianas, pede a ajuda dos cândido-motenses
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Acontece na próxima
sexta-feira, dia 22, a pro-
gramação dos 20 anos de
vida eterna da irmã Ma-
ria Domênica Morino. Às
15h, acontece o Terço,
na Capela das Irmãs, e
será transmitida pela
Pascom. A missa, que
seria realizada às 19h,
foi adiada devido a pan-
demia da Covid-19.

História
Irmã Dômenica dedi-

cou sua vida pelos pobres
de Deus. Ida Morino nas-
ceu na Itália e chegou ao
Brasil ainda jovem. A re-
ligiosa ajudou a fundar a
sede da Congregação no
Brasil na pequena cidade
de Cândido Mota. Os anos
foram passando e as reli-
giosas foram ganhando
não só a admiração, mas
o respeito da população.

Domênica sempre ex-
trovertida e irreverente,
deixou muitas histórias
engraçadas gravadas nas
páginas do tempo, mas
também um lindo hino em
favor dos sofredores e mar-
ginalizados do município.

Cuidou com afinco das
meninas abandonadas,
sendo não só apoio, mas
uma verdadeira mãe. De-
dicou-se aos idosos do
Asilo São Vicente de Pau-
lo, estando sempre pre-
sente e de braços esten-
didos para qualquer que
fosse a função. Amparou
os ‘coitadinhos’ que não
tinham alimentação e
nem moradia.

Ainda se encontram es-
palhadas pela cidade de-
zenas de casas que aju-
dou a construir. A irmãzi-
nha sorridente conquistou
a todos. Amou ricos e po-
bres. Jantou em mesas de
poderosos, mas também
sentou na sarjeta para co-
mer com os seus irmãos

CM anuncia programação para marcar
20 anos de morte de Irmã Domênica
Da Redação
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mais queridos.
Irmã Domênica deixou

sua imagem viva e pre-
sente na vila São Judas
Tadeu, onde havia não
somente muita pobreza,
mas acima de tudo, mui-
ta falta de amor. Ajudou
a construir a Capela do
bairro, trabalhou na Pas-
toral da Criança e cate-
quizou inúmeros jovens.

Era pequena na estatu-
ra, mas tinha um coração
extremamente generoso.

A sua transferência de
Cândido Mota para Dia-
mante do Norte foi senti-
da por todos, mas sempre
que possível, a religiosa
estava presente entre os
cândido-motenses. No fi-
nal de 2001, após 10 anos
ausente do município, foi
transferida novamente
para Cândido Mota.

No início de janeiro do
ano seguinte, Domênica,
juntamente com outras
religiosas, foram partici-
par de um retiro em São
Paulo. Na manhã do dia
22 de janeiro, as religio-
sas foram para o encon-
tro e Irmã Domênica fi-
cou na Casa Geral para

preparar o almoço. Não
se sabe como foram os
seus últimos momentos
de vida, apenas que toda
aquela alegria, aquela
chama de amor se apa-
gou repentinamente viti-
mada por um infarto ful-
minante.

As religiosas já a en-
contraram sem vida e ini-
ciaram os procedimentos
para a sua transferência
para Cândido Mota.

Seu corpo foi velado na
Capela das Irmãs e du-
rante todo o dia 23, cen-
tenas de fiéis comparece-
ram para rezar diante do
seu corpo e se despedir
do anjo que passou irra-
diando alegria pela terra.

A freira, embora gos-
tasse de flores, manifes-
tou em vida o desejo de
que ‘as flores do seu ve-
lório se transformassem
em alimentos para os po-
bres’. O seu desejo foi
atendido e seu velório es-
tava totalmente ornamen-
tado com cestas básicas
e alimentos que foram re-
vertidos para pessoas ca-
rentes do município.

No final da tarde, seu

corpo foi transferido para
a Igreja Matriz Nossa Se-
nhora das Dores, onde
houve Missa de corpo
presente presidida pelo
pároco Frei Saul Peron e
concelebrada pelos de-
mais frades locais e por
um padre da cidade de
Diamante do Norte, que
compareceu juntamente
com um grande número
de pessoas da cidade.

O corpo da religiosa
seguiu em procissão pe-
las ruas da cidade e foi
sepultado em lugar de
destaque nos jardins do
Cemitério Municipal.

Seu túmulo continua
sendo um local de pere-
grinação, estando cons-
tantemente repleto de flo-
res. Recentemente foi
inaugurada na vila São
Judas a Creche Munici-
pal ‘Irmã Domênica’, jus-
ta homenagem àquela
que tanto amou as crian-
ças daquele bairro.

No seu túmulo se en-
contra uma pequena fra-
se que pode resumir toda
sua existência; ‘Irmã Do-
mênica: uma vida pelos
pobres de Deus’.
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Prefeitura promove ‘mutirão de limpeza’ em CM e distritos
Funcionários da Prefei-

tura de Cândido Mota,
em parceria com o Servi-

Seguindo a decisão do
Governo do Estado de São
Paulo e a recomendação
do Ministério Público de
regredir à fase vermelha do
‘Plano São Paulo’, o prefei-
to de Cândido Mota Eraldo
Pereira, o vice-prefeito Car-
los ‘Gordo’, juntamente
com lideranças da comuni-
dade e comerciantes defi-
niram que a partir desta
segunda-feira, dia 18, so-
mente podem abrir os seg-
mentos de abastecimento,
saúde, transporte, seguran-
ça e comunicação social.

Com a decisão e como
medida de combate a Co-
vid-19, não é permitido
balcões nas portas do co-
mércio. O atendimento
presencial está suspenso
integralmente, podendo
funcionar somente o ser-
viço ‘delivery’.

“Infelizmente, essa é
uma realidade. Se tivesse
como flexibilizar, com cer-
teza faríamos, mas o mo-
mento é complicado. A si-
tuação é real, e não é fácil
pra ninguém. Tem a reco-
mendação do Ministério
Público e a nossa respon-
sabilidade, e precisamos
assumir essa situação e
juntos tomarmos as deci-
sões necessárias. Temos
trabalhado bastante nos
últimos dias pra fazer tudo
com muita responsabilida-
de. A nossa Santa Casa, a
área da saúde, a prefeitu-
ra e a Câmara Vereadores
estão cientes e preparados
para passarmos por esse
momento. Se Deus quiser,
daqui a uma semana, com
o apoio de toda a popula-
ção, conseguiremos flexi-
bilizar”, disse o prefeito
Eraldo Pereira.

Na fase vermelha,
lojas de CM só
podem atender
por ‘delivery’
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ço Autônomo de Água e
Esgoto (Saae), Secretaria
de Obras e Secretaria de
Agricultura e Meio Ambi-
ente, realizaram no últi-
mo sábado, dia 16, muti-

rão de limpeza no distrito
de Frutal do Campo.

O prefeito Eraldo Perei-
ra enalteceu o trabalho
dos funcionários e falou
da importância do muti-

rão. “Queremos uma cida-
de limpa e organizada, e
nossos distritos não serão
esquecidos. Apesar da
escassez de equipamen-
tos, estamos trabalhando

arduamente nessa ques-
tão. Quero agradecer a
todos os funcionários
que estão se dedicando
em pleno sábado para
construir um novo tem-

po para a nossa cidade”.
Operação de Limpeza

Desde o último dia 4, a
prefeitura vem realizando
operação de limpeza públi-
ca, em parceria com as Se-
cretarias de Obras e de
Agricultura e Meio Ambien-
te, fazendo a capinagem em
diversos pontos da cidade.

A cidade possui mais
de 15 quilômetros de áre-
as verdes e a prefeitura
atualmente tem apenas
cinco máquinas costais,
três tratores para roça-
gem e apenas uma roça-
deira, que se estava que-
brada, o que dificulta o
andamento do trabalho.

“De forma emergencial,
está sendo realizada essa
limpeza em alguns pontos
do município que estavam
há alguns meses sem ne-
nhuma intervenção. Por
isso, pedimos a compre-
ensão da população. A
prefeitura está trabalhan-
do para fazer a limpeza em
toda a cidade o mais rápi-
do possível”, finalizou o
prefeito Eraldo Pereira.


